

Diarios y talleres Sagasta 55 y Cid. 12 Teléfono 1621. Apartado 171 ALICANTE Un mes 250 Provincias trimestre 875 EDICION DE LA NOCHE (Franqueo concertado)

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912.

25º Año. Número 8753 Martes 26 de Enero de 1937 ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable Temperatura media 17º4

Viva la República!

“Cómo mueren los republicanos

Por José María Vizu

En esta hora crítica de España, colaborando lealmente, encendida el alma en fervores revolucionarios, los republicanos, los que lo son, los auténticos, están en su puesto. Ocupan generalmente los sitios más modestos, prestando a la revolución todo el aliento y todo el esfuerzo posibles, sin susos y sin miedos, hijos los ojos y el alma en el triunfo de los ideales libertadores que han de dar al pueblo el premio magnífico de su manumisión.

En esta hora, preñada, quizás de dolores, pero también de promesas que serán realidad esplendorosa que empieza ya a tocarse, los republicanos, llevando a cuestas su liberalismo imperitante, trabajan, luchan y mueren por la revolución. Se sienten y lo son realmente, hermanos de los que trabajan, luchan y mueren, y comparten, por que lo comprenden, el afán, la gravedad, el dolor y la alegría de nuestro extraordinario momento histórico.

Mueren también los republicanos y sobre sus carnes, clava cruel, con refinamiento sádico, su garra chorreada de sangre, el fascismo antiliberal, opresor, teutónico e incliv de los españoles traidores.

Mueren los republicanos. Caen a puñados, ofreciendo su vida por la noble causa revolucionaria, junto a los anarquistas, a los comunistas, junto a todos los que constituyen ese pueblo que los traidores inútilmente pretenden esclavizar.

En los primeros días de la sublevación. En Huesca.

Hay allí un alcalde popular, Mariano Cardera. Ocupa el puesto de rector de la vida ciudadana, porque el pueblo soberano lo ha querido.

Desenfadadamente, en el despacho de la Alcaldía asoma la traición. Es la bota militar, la bota de Atala que pretende triturar a pisotones a dignidad civil. Los traidores, si esperaban encontrar un hombre complaciente, sumiso, cobarde, se llevaron un chasco.

En su despacho, defendiendo su derecho y su deber, había un hombre; Mariano Cardera, de Izquierda Republicana.

Que no quiso entregar la Alcaldía, que a la violencia militar, sin alma y

Estampas de la guerra Juventud, divino tesoro

Por FRANCISCO ANTON

Estas estampas o crónicas que vas a leer a continuación, camarada lector, van dedicadas a todos los caídos en la lucha que se lleva aquí, en esta pobre España, contra el fascismo internacional. Han sido escritas por un soldado de la República que ha vivido durante días y días, cuando el aire era más crudo, la guerra. Escribir por vocación ha sido el propósito de este joven camarada tuyo, querido lector. Que nadie diga de nosotros con el poeta: «Pasaba un traje deshabitado...»

Cansinos y andariegos llegamos a las puertas de Jadraque ya muy entrada la noche. Veníamos de Guadalajara. Allí estuvimos acuartelados unos cuantos días. Buen espíritu, buena voluntad, acendrado republicanismo de los habitantes de Guadalajara. Muestras de cariño de los habitantes de la capital para todos nosotros, para los del «Alicante Rojo». Y, en particular, las jóvenes. De estas jóvenes de hoy que esperan con ansia que la juventud española acabe pronto con el fascismo para ellas vivir, más adelante, en plena tranquilidad con los que han de ser sus compañeros. Nos trataban bien. Y nosotros, en los pocos días que estábamos allí, conseguimos echarnos novia. Y ellas reían nuestras chanzas. Y ellas iban animándonos para que luchásemos con fuerza contra el fascismo extranjero que a pasos agigantados quería apoderarse de nuestra sufrida España.

Jadraque es un pueblecito de unos quinientos vecinos. Es uno de los tantos pueblos españoles hundidos en la miseria. Uno de los pueblos donde el dueño y señor manda — como siempre — en el obrero; donde el burgués se permite el lujo de tener un casal rodeado de su gran extensión de tierra, unos árboles frente a la puerta, un podenco — este animal es algo simbólico en estos pueblos de Castilla — paseándose por detrás de las bardas del corral, una era bien repleta de grano recién cosechado. Todo esto, en Levant, quizás no sea nada. En Levante un agricultor cualquiera tendrá su trocito de tierra recién cultivada. Aquí, en Castilla, no. El obrero no conoce la propiedad. Aquí el obrero trabaja y vive para enriquecer al burgués. No ha conocido nunca otra cosa. Y es aquí, en estos pueblos callados y tristes, donde se lucha con una furia terrible contra el fascismo. Aquí el obrero ha sabido ser. No ha ido nunca a la escuela y cuando ha llegado la hora ha sabido entregar valientemente su parte. Y es que el burgués, ignorante del todo, abusaba de una manera desmedida de que le trabajaba el tierra, de su mujer, de sus hijos. Mandaba en todo. Aquí no calzará zapatos ni vestirás elegantemente, sino espantosas y pantalones de pana negra y ruda. Pero tiene la conciencia tan negra como pueda tenerla el burgués levantino.

Que no te extrañe. Que no le extrañe, camarada lector, que el campesino de Castilla empuñe hoy el fusil en vez del azada. Que no te extrañe. Son ellos los llamados. Es la voz que viene de la quietud y el sosiego de los campos la que pide tu ayuda, si es que no están ocupando tu puesto en la trinchera. Ellos han visto cómo la República — aquí si que llegó — aumentó sus jornales y la bolsa del proletario iba vaciándose. Y ellos han visto con pena que cuando subió Gil Robles al Poder, volvieron otra vez los jornales de hambre y las jornadas de sol a sol. Y han visto cómo el patrono volvió otra vez a empuñar el látigo y a martillar con fuerza del pitro fuerte mientras él no podía llevar a la boca de sus pequeños un mendrugo de pan. Había que acabar con todo esto. Y de la única manera que podía terminarse era aplastando de una vez para siempre al fascismo. Y por eso, precisamente por eso, el campesino castellano, como el extremeño, como el andaluz, como el levantino, no ha tenido ningún inconveniente en empuñar las armas. Y, con él, toda la juventud. Toda esa juventud española que sin saber aún lo que es la vida, ya ha sentido en sus carnes los fuertes aguijones de la miseria. De esos jóvenes ventureros que han pasado su vida con los brazos caídos; que han querido trabajar y no han podido. ¡Triste panorama el que ofrece la juventud española! Pero dejemos esto a un lado. No he-

Magnífica conferencia del compañero Serafín Aliaga

Por FRANCISCO ANTON

Ayer mañana, aprovechando la estancia circunstancial en Alicante del compañero Serafín Aliaga, la radio C. N. T., F. A. I. nos obsequió con una charla del mencionado camarada, que por reputación de gran interés transcribimos hoy íntegro su texto taquígrafico. He aquí las palabras del compañero Aliaga:

Camaradas de Alicante: Trabajadores de todas las tendencias de nuestra provincia. Amigos: Para mí es un motivo de íntima satisfacción, de personal satisfacción como paisano y militante de la organización confederal de Alicante, ocupar hoy, circunstancialmente, el micrófono de la emisora C. N. T., F. A. I. local para, una vez más, señalar las consignas categóricas, las consignas de acero, las consignas de guerra, las consignas de hierro de la Confederación Nacional del Trabajo de España ante los problemas nacionales ante los problemas de tipo económico, ante los problemas de tipo administrativo y político y ante todas las circunstancias que concurren en nuestro pobre país, hundido en una fratricida lucha de conquistas.

Lo que caracteriza en forma especial, directa, la lucha social, la guerra de independencia, nacional que está viviendo España, como ejemplo para las naciones del mundo, para todos los países de Europa, y, especialmente, para todas las naciones democráticas; lo que caracteriza especialmente nuestra situación y revoluciona la posición del proletariado español que ha sabido ocupar el puesto que le corresponde ante la historia internacional, son las derivaciones de la presente guerra, las derivaciones que, desde el primer momento se han plan teado.

Esta guerra no fué al principio, nada más que una simple militarada, un golpe de Estado de unos elementos políticos que, a usanza de lo del siglo pasado no sabían realizar ninguna actuación política ni social, ni sabían realizar ninguna actuación de ninguna clase, nada más que escurrirse detrás del espaldón de un generalito cualquiera. La misma clase reaccionaria, los mismos latifundistas, los mismos terratenientes, el mismo clero en Septiembre de 1932 alentaron la militarada de Primo de Rivera y se escurieron detrás de la espada del militar jerezano, es el que el 19 de Julio trató por otra militarada parecida, después de haber recogido en sus manos la magistratura, el ejército y las fuerzas armadas españolas, para producir una situación nacional que posibilitara la construcción de un Estado social respetuoso para con los privilegios de las viejas castas, con la garantía de las viejas clases conservadoras, de los principios de los viejos estados de la monarquía borbónica y de la dictadura primoriverista, con el interés de la plutocracia española, con el interés del latifundista, con los intereses del terrateniente y con los privilegios del parasito. Esta fué la verdadera característica indicadora del primer momento de la insurrección española. Pero concurrieron tantos y tan diversas circunstancias en aquel momento histórico político social en nuestro país, concurrieron tan diversas circunstancias; había llegado el proletariado español a conseguir un pulso nacional, un pulso revolucionario, un sentimiento de dirección, una consideración de clase que no se parecía absolutamente en nada a la situación del proletariado que sucumbió en 1923 bajo la bota de Primo de Rivera; que no se parecía en nada a la situación del proletariado de fines de siglo.

Nuestro proletariado, nuestros trabajadores que habían salido de las experiencias de Diciembre del 33, de las experiencias de Octubre del 34 con una experiencia sindical, con un sentido amplio de la lucha de clases, que pretendían todo el intenso valor de las consignas de unidas proletaria lanzadas por el Congreso Nacional extraordinario que celebraba la Confederación Nacional del Trabajo de España en la histórica y característica Zaragoza confederal; que había comprendido todo el intenso valor de estas consignas anarcosindicalistas, no se

¡A LAS ARMAS!

A los que desde el primer momento luchamos en el frente y a todos, los que después se incorporaron con nosotros fraternalmente en la lucha, nos cuesta trabajo comprender, como pueden haber jóvenes trabajadores que se hayan decidido a no ser más que simples espequeadores ante el titánico esfuerzo y sacrificio que sus hermanos realizan en pró de la redención común y hoy de la independencia amenazada de nuestra Patria.

¿Qué concepto tiene de su deber como miembros de la clase proletaria el simúlago de jóvenes que desde los mismos puestos que ocupaban antes del 19 de Julio, contemplan la sangrienta lucha en que se está decidiendo la libertad, o la esclavitud, la felicidad, o el dolor de unas cadenas que habrían de arrastrar hasta la muerte? ¿Qué moral puede embargarles para explicar ante su propia conciencia su posición egoísta o indiferente ante tantos esfuerzos, tanto heroísmo, tanta sublimidad vivida por otros en defensa de ellos mismos que no se han dignado apoyar todo su esfuerzo cuando los demás ofrecen su vida diariamente?

Ya se ha dicho: El joven que el día de la victoria no pueda decir yo fui soldado de la Libertad, yo luché por la independencia de mi Patria. No será digno de vivir con nosotros, y si alguna sensibilidad le quedara moriría de vergüenza.

La lucha reclama el esfuerzo de todos: La juventud a las armas, la madurez al trabajo; unos a vencer, otros a producir, todos a ganar la guerra.

Vencer al Ejército Fascista era un deber ineludible como trabajadores y revolucionarios, vencer a los bárbaros del Norte que han invadido nuestra Patria, es un deber sagrado como soldado. Por la Revolución y la Independencia.

Tribunal de Urgencia

Ante este Tribunal y a las 1030 de la mañana de hoy han comparecido los elementos destacados de derecha del Pueblo de Hondón de las Nieves, Luis Bonmati Pérez, Eduardo Sastre Mira, Plácido Bonmati Tortosa, Eduardo Sastre Cortés, Manuel Pérez Mira, Manuel Serna Torres, Luis Mira Flores, Roque Guardiola Cerdá y José Cerdá López.

De fección de cargo y en nombre del Frente Popular ha comparecido un delegado que ha acusado a todos los procesados de ser personas desafectas al Régimen y ha ratificado en un solo de los informes que obran en el sumario. Han comparecido tres testigos de descargo, que como es natural han dicho que eran buenas personas, pero en orden político no han podido demostrar que son afectos al Régimen Republicano.

El Fiscal en virtud al desvanecimiento del juicio y considerándolos desafectos al Régimen a solicitado se les imponga a los procesados las siguientes penas Luis Bonmati, Eduardo Sastre Mira, Roque Guardiola, Manuel Serna Torres, y Luis Mira Flores, 3 años de trabajos obligatorio, privación de libertad y pérdida de derechos civiles, profesión e industria.

Plácido Bonmati, multa de 2.000 pesetas y privación de cargo público.

Eduardo Sastre Cortés, multa de 10.000 pesetas y 3 años de restricción de libertad, cargos públicos, profesión e industria.

Manuel Pérez Mira, multa de 5.000 pesetas y 3 años de restricción de libertad.

José Cerdán López, multa de 5.000 pesetas y un año de trabajos, privación de cargo público, profesión e industria y libertad restringida.

A continuación del juicio de los procesados de Hondón de las Nieves, y a la una de la tarde, se ha visto la causa contra el detenido de Alicante, José María Ramos Ollment al que por falta de pruebas, el Fiscal ha retirado la acusación y el Tribunal ha fallado de acuerdo con la petición de este Ministerio.

Proximamente iniciará su publicación en Alicante un importante diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. I. L. L.

Muy en breve aparecerá en esta, un diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. I. L. L., portavoz de la Revolución, en el que colaborarán destacadas plumas del campo anarquista nacional e internacional, con amplia información telegráfica y un servicio especial

Partido Republicano Democrático Federal

Ahíenamente nos comunica el Comité Municipal del Partido Republicano Democrático Federal, que ha quedado domiciliado en la calle de Manuel Azafia, número 31.

Agradecemos mucho la deferencia, y nos ofrecemos fraternalmente para todo cuanto redunde en beneficio del glorioso Partido Republicano Democrático Federal, tan admirado y admirado por su actuación fervorosa e immaculada.

“Frente Rojo”

Ha inaugurado su publicación en Valencia, «Frente Rojo», órgano del Partido Comunista.

El nuevo diario tiene la máxima sujeción, y ha logrado un completo éxito.

Enviamosle nuestro efusivo saludo al estimado colega, a quien deseamos

Escaso movimiento en nuestros sectores

El cronista que actúa en los frentes aragoneses pocas noticias tiene que dar sobre nuestra lucha contra el fascismo internacional.

Valencia, (teléfono). — En el sector de El Escorial, el enemigo cañoneó fríamente algunas de nuestras posiciones, siendo contestado.

Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — Por falta de haber realizado hoy ningún servicio de visibilidad, la aviación republicana no atacó.

De Málaga

EL HEROICO CORONEL VILLALBA SE MUESTRA FRANCAMENTE OPTIMISTA

Málaga, (teléfono). — Un redactor de «El Popular» ha conversado unos instantes con el prestigioso coronel Villalba, comandante militar de Málaga, cuando acababa de regresar del frente de Marbella.

Se ha logrado detener la actividad del enemigo —nos dijo— y la situación no es difícil, ni mucho menos, siendo nuestras fuerzas completamente firmes.

Además a—gregó—, vengo francamente satisfecho del magnífico espíritu que he encontrado en las fuerzas republicanas que allí se encuentran, pudiéndose tener confianza en ellas y la que la situación mejorará todavía nada más en fecha muy próxima.

AVANCE LEAL SOBRE LOPERA Andujar, (teléfono). — Hasta bien entrada la noche de anteyar, el mando no ordenó la retirada de nuestras fuerzas, en su avance sobre Lopera.

En un reconocimiento ofensivo realizado anteyar, combinado con fuerzas de Torredonjimeno, se atacó Forcuna, donde, como suponíamos, los facciosos tienen gran número de contingentes.

En Lopera, apenas sonaron los primeros disparos precursores de nuestro avance, comenzó la evacuación a toda prisa, viéndose perfectamente, desde el puesto de mando, la marcha de la población civil en coches y caballerías.

Monumental Hoy la producción musical en español, «Velada de Opera» por Laurence Tibbett. Un complemento sonoro.

Información general EN LOS SECTORES DE MADRID Madrid, (teléfono). — Desde la jornada de ayer, la calma ha sido casi absoluta en los frentes cercanos a Madrid.

EN EL FRENTE DE CÁDIZ En el frente de Cádiz, las fuerzas leales realizaron un reconocimiento ofensivo, logrando copar a un destacamento rebelde, al que se hicieron muchas bajas.

EN EL FRENTE DE ASTURIAS En Asturias las baterías republicanas del cerco de Oviedo batieron intensamente los reducidos de la Capital, especialmente la Catedral y la Fábrica de Armas de la Vega.

EN EL SECTOR DE TERUEL En el sector de Teruel, la aviación facciosa bombardeó nuestras posiciones de Corbalán y Valdepego, sin causar bajas.

EN EL FRENTE DE HUESCA En el frente de Huesca, la artillería adversaria bombardeó, sin consecuencias, al carretera de Montearagón.

DEL PAIS VASCO Bilbao, (teléfono). — En el sector de Ubeda-Ochandiano, se entabló duelo de artillería, ocasionando la nuestra buen número de bajas al enemigo.

CONSEJO DE MINISTROS Valencia, (teléfono). — Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

EN FAVOR DEL NUEVO «KON-SOMOL» Barcelona, (teléfono). — La idea lanzada por las Juventudes Socialistas Unificadas, de construir un nuevo «Konsovol», encontró desde los primeros momentos una acogida entusiasta en toda Cataluña.

talán Fró Kosonov. De este Comité ocupará la Presidencia, el de la Generalidad, don Luis Companys.

EL AVIÓN EUZKADI Bilbao, (teléfono). — Continúan los trabajos de organización de un magnífico patrío de fútbol, para allegar fondos con destino a la construcción del avión Euzkadi.

Se piensa además organizar otros festivales con el mismo fin.

Central Cinema

Hoy la emocionante producción polaca en español «El crimen del Casino» por Paul Lukas.

Un complemento sonoro.

EXTRANJERO

LA RESPUESTA DE ALEMANIA A LA PROPOSICIÓN BRITÁNICA

Londres, (teléfono). — Parece que la contestación alemana sobre el envío de voluntarios a España, es con forma con la prohibición de la salida de dichos voluntarios para la Península, a la condición de que todas las Naciones interesadas acepten realizar lo propio.

LOS PROGRESOS DE LA AVIACION Atlantic City, EE. UU., (teléfono). — La Comisión de Aviación, ha publicado un informe según el cual se asegura que dentro de cinco años, será factible el volar de Europa a América en menos de veinte horas.

El vuelo se realizará en aviones gigantes con capacidad para cincuenta pasajeros. Estos aparatos disfrutaran del confort propio de los grandes transatlánticos.

Dentro de diez años —continúa afirmando el informe— estos aviones podrán realizar el raid por la estratosfera, con lo cual se conseguirá que la velocidad sea más constante y la estabilidad, total.

El discurso de León Blum en Lyon

Lyon, (teléfono). — En su discurso, Herriot, dirigiéndose a León Blum, dijo: «Con Daladier, presidente de nuestro partido, habéis asegurado la defensa exterior de la República. Os damos las gracias. Nosotros guardamos la paz.

La sala, puesta en pie, aclamó a Herriot y a León Blum. A lo largo del discurso del Jefe del Gobierno se multiplicaron las manifestaciones de entusiasmo. La asistencia aclamó el nombre de Eden, citado por Blum, y aplaudió especialmente al declarar el orador la fidelidad francesa a la S. de N. y a los países amigos y al repetir que la solución del problema francoalemán sólo puede hallarse dentro de un acuerdo general.

Los aplausos se redoblaron al declarar el orador que no debía proponerse a Alemania nada parecido a un negocio y al añadir: «Estamos demasiado resueltos a asegurar, llegado el caso, el respeto de nuestra dignidad nacional».

También fueron acogidos con ovaciones los párrafos relativos a que los acuerdos deben concertarse en un plan de igualdad y de que uno debe haber temor alguno de ver el socorro preparado para una nación volverse contra ellas.

También fueron muy bien recibidos por el auditorio los párrafos relativos al desarme y a los acuerdos económicos, y al final del discurso estalló una formidable ovación que se prolongó largo rato. La concurrencia entonó «La Internacional».

A primera hora de la noche Blum y sus colegas regresaron a París en tren especial.

Ideal Cinema

Hoy grandioso estreno de el pellicula en español, «El retorno» de Rafflés.

Salón España

La bonita pellicula «Soldados de la tormenta».

las, aunque hubiera alguno con un sentimiento de nacionalidad, aunque hubiera alguno nacido español en las filas de los combatientes contra el Gobierno legítimo de la República, de los que combaten contra los intereses democráticos de España, de los que combaten contra los intereses de las masas populares españolas, contra los sentimientos revolucionarios del pueblo español, no merecen llamarse españoles, como no merecen llamarse españoles los afrancesados de Napoleón en nuestra primera guerra de independencia. No merecen llamarse españoles y no lo son, como no merecen llamarse enemigos siquiera. Para ser enemigos se necesita tener ciertos puntos de razón porque para ser enemigos en lides caballerescas, es preciso que exista una rivalidad que haya de dirimirse con las armas en la mano; pero los que se han levantado en armas contra las fuerzas representativas del sentimiento popular español, contra el propio pueblo; los que se han levantado en armas contra la organización nacional en nombre de ningún derecho, no son siquiera enemigos: no son más que una banda de irratos extranjeros volcados en nuestro país para robar, para atacar, para saquear las bolsas de nuestra Hacienda nacional; para falsificar moneda para atacar los tesoros del país; para estafar a las naciones extranjeras; para vender un territorio que nunca será suyo y para piratear en las costas azules del Mediterráneo.

No son más que eso ni merecen mas nombre que ese: piratas extranjeros, bandidos internacionales. No hay enemigos, no hay siquiera facciosos porque no representa una facción. Una facción defiende unos intereses políticos, una facción defiende unos intereses ideológicos, y los facciosos españoles no defienden intereses ideológicos, los facciosos españoles no defienden intereses morales, los facciosos españoles no tienen doctrina, no tienen teoría, no tienen tendencias, los facciosos españoles no tienen ideales ni más doctrina, ni más tendencias que los privilegios del parasitismo, los privilegios internacionales. Los facciosos españoles, los que combaten contra las fuerzas populares, no defienden otra cosa que los intereses comerciales de la alta banca, los intereses económicos de los latifundistas, los intereses económicos de los terratenientes; y cuando para defender unos intereses económicos se ataca a la hacienda nacional y se ataca a la credulidad de los pueblos se pasa a ser un simple atracador penado por las leyes unas estafadores internacionales penados por todos los derechos internacionales.

No son otra cosa ni pueden ser otra cosa, esos que tanto honor y tanto desquite han perdido ya desde que se inició el movimiento, que no puede perderse ya en manos del proletariado, pero que necesita ser garantizado para la postguerra. Nuestra España tiene más posibilidades que ningún otro país de Europa, más posibilidades que ningún otro país del mundo para garantizar la economía y la administración de la postguerra, porque nuestros campos están aún vírgenes, porque nuestro subsuelo está sin explotar, porque las grandes riquezas potenciales de nuestro país no han sido cultivadas ni trabajadas por la burguesía española, porque la burguesía española, la más cerril, la más intransigente, la con menos sentido de la modernidad, estimaba mucho más oportuno, mucho más práctico, y desde luego, mucho más cómodo, cortar los coupons de las acciones extranjeras en vez de trabajar para hacer producir las grandes riquezas potenciales de nuestro suelo. Porque en el campo español la odiosa característica del cacique campesino hacia huir de la gloriola a los siervos de la tierra, porque el campo español no ha sido nunca nada más que una formidable fábrica de hombres para engrasar la emigración a los países extranjeros, para servir, esclavos, carne de cañón, carne de trabajo, carne de máquina a las naciones industrializadas como Norteamérica e Inglaterra y otros países imperialistas en el terreno comercial. Era lógico que fuese así, era natural que resultase así: ese campesino empujado del trabajo, de la tierra en las campañas españolas, en aquel hombre del campesino español era lógico que existiera un sentimiento de repulsión un sentimiento de odio a la tierra, un principio de abyección al suelo. Existía porque la tierra no les daba pan, porque la tierra no les daba trabajo: porque la tierra no les daba más que dolores, la tierra no servía más que para que nuestro campesinado, el más sufrido, el más fiel, el más ignorante, trabajase para el explotamiento en jornadas interminables por jornales de hambre, por jornales de miseria, por jornales de oscuridad para aumentar las bolsas de los latifundistas, de las haciendas de los terratenientes a los que nunca conocía. El campesino español era un ente familiar, un individuo hambriento con mujeres esqueleticas y niños hambrientos que abandonaban en cualquier capital por abandonar a sus hijos en cualquier capital, realizaban para ellos una función beneficiosa porque recibiendo mandados en

midable traición a los sentimientos revolucionarios de España, una formidable traición a los camaradas que en los frentes de combate rubrican con su sangre en las líneas avanzadas de trincheras, la alianza obrera española. Se insulta a éstos cuando con un sentimiento equivocado de la realidad se hace labor de partidarismo, labor de sectarismo, labor de tendencia en las organizaciones de los nuevos órganos de la Revolución. A todos y a cada uno de los organismos, a todos y a cada uno de los milicianos, a todos y a cada uno de los españoles, hay que decirles: Ha terminado completa y absolutamente un periodo político que finalizó el 18 de Julio; del 18 de Julio acá no hay más caciques, no hay maniobras porque los caciques y las maniobras de una organización sea quien sea, en nombre de lo que sea, representa una traición a la guerra antifascista del proletariado español.

Por lo tanto, pronto los pueblos italianos resurgirán en nuevo movimiento socialista. Cuando reanude el movimiento socialista alemán, cuando recobre su pulso el movimiento revolucionario de Italia, cuando recobren su pulso los pueblos que hoy están amordazados por la actuación imperialista del fascismo extranjero, cuando los pueblos liberales, las naciones democráticas hagan estallar a su país en un formidable movimiento de solidaridad internacional, de solidaridad de clase, y comprendan que la guerra internacional es el principio de la guerra nacional de la clase obrera contra la clase burguesa mundial y hagan cumplir a sus gobiernos la obligación de socorrer a los únicos españoles que defienden la integridad nacional, todas las auroras que se abran ante el porvenir del mundo, serán auroras de paz, auroras de progreso, auroras de libertad.

Si el pueblo español, si las organizaciones obreras, derrumbando todo lo que estaba, limando todas las asperezas que estaban, acabarían con rencillas particulares, acabarían con rencillas sectarias, si se levantan por todos las dos consignas fundamentales de nuestro momento: sacrificio de todos y disciplina para todos, si saben realizar esto las organizaciones obreras, España podrá ser para las naciones de todo el mundo el ejemplo de la realidad histórica el espejo de las actuaciones internacionales, la canalización del triunfo y de la victoria de las masas proletarias.

Sepamos ser todos nosotros, cada uno en el puesto que le corresponda, en el grano de arena que nos toque, en el átomo que nos pertenezca, colaborando de nuestra parte todo lo que sea preciso colocar, seamos todos copartícipes de esta grandiosa revolución internacional que se está librando en el suelo ibérico, para gloria de las generaciones futuras.

Esta mañana a las nueve ha tenido lugar el entierro de don Guillermo Rameta Mira, fundador del partido socialista y de la Cruz Roja en Alicante, de cuyo fallecimiento dimos cuenta ayer.

El sepelio ha acudido un enorme gentío, entre el que destacaban representaciones del partido socialista, Cruz Roja, ferroviarios, y la casi totalidad de la columna Perea actualmente en esta ciudad.

Han presidido el acto los hijos del finado a los que nuevamente expresamos nuestra sentida condolencia.

El camarada Rafael Millá, Presidente del Consejo Municipal ha dispuesto que el entierro corriese a cargo del Municipio, en atención a hallarse el finado en posesión de una Medalla de la Ciudad.

—Ha fallecido donña Lola Juan Robles, muy estimada por sus bondades. A su afilida familia, muy singularmente a su sobrino don Jose Juan Pérez, secretario de la Junta de Obras del Puerto y buen amigo nuestro, expresamos nuestro sentido pésame.

—Profundamente apenados escribimos estas líneas. Esta mañana, instantes antes de sacar de la casa, mortuoria el cadáver de nuestro inolvidable amigo don Antonio Gosalvez Escobedo; su hijo don Luis Gosalvez Orts, ha sufrido un colapso cardíaco que le ha ocasionado la muerte.

Don Luis Gosalvez, practicante en medicina y cirugía, era estimadísimo, habiendo producido la noticia de su muerte intenso dolor; nosotros hemos perdido un amigo de la infancia que quedará en el mismo puesto de aquélla.

Todas aquellas sorteadas que en reconocimientos anteriores no acudieron, así como las del actual, que por enfermedad o ausencia no se presentaron a su debido tiempo, deberán hacerlo hasta el 15 de febrero como plazo máximo, bien entendiéndose que aquellas que no lo hicieran perderán todo su derecho para ingresar, advirtiéndose que las enfermas, tanto ausentes como en la localidad, deberán presentar un certificado médico que acredite su enfermedad a fin de no perder tal derecho.

Horas de reconocimiento: de 10 a 12 y de 4 a 6.